

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'50
Ultramar	2'50

Número suelto 5 cts.

Desde Barcelona

La agresión al cuartel del Buen Suceso.—Un artículo de Mañé y Flaquer.—El embarque en los vapores mallorquines.

Continuamos poco menos que á oscuras en lo relativo á las instrucciones sumarias sobre los sucesos de la plaza del Buen Suceso. Los políticos, sin embargo, siguen fantaseando. Todo lo saben; hasta lo que almorzaron aquella mañana los conjurados. Sino que andan un poquito desacordes. Mientras unos aseguran que embucharon *uns plats de secas* escanciadas con algunos *porrons de vi de Reus*, otros afirman que comieron opíparamente en uno de los mejores *restaurants* barceloneses y que hasta se les sirvió café, copa, puro y *champagne*. Acerca de los móviles que les llevaron á cometer la *tontería*, tampoco están de acuerdo. Los ministeriales siguen asegurando que se trata de una simple jugada de Bolsa; pero los opositores no quieren dar su brazo á torcer y se inventan todo lo inventable para probar que había ramificaciones y que el mismísimo Ruiz Zorrilla dirigía al movimiento. *¿Y así va el mundo.*

De seguro que aún cuando el Fiscal militar, al hacerse público el sumario, pruebe como dos y dos son cuatro, que no intervinieron en la preparación de los hechos de autos más que dos ó tres bolsistas y dos ó tres hombres de acción, políticos de cuarta y quinta fila, los de oposición, especialmente los fusionistas, seguirán en sus trece y procurarán colocar algún punto en las tinieblas con el objeto de que la gente vaya diciendo: «Conocemos las causas segundas; pero ¿y las primeras? ¿donde está el supremo factor de estos entuertos? ¿á lo que contestará Silvela—como si lo oyera:—«En el Limbo, esperando que Vdes. le saquen.»

Si los políticos quieren continuar sacándole punta al asunto, el público, que con él no ha de ganar nada ni perder, considerando que no valía la pena, de que no tenía importancia verdadera, lo ha echado ya en olvido, apenas se ocupa en él. Y como yo no he de ser menos que el público, del cual me honro en formar parte, políticamente hablando, lo dejaré—al asunto—hasta el día en que se haga público el sumario.

A pesar de ser más viejo y menos importante según la gente política el asunto de Gironés, Barcelona mientras se olvidaba de aquel, volvía los ojos hacia áste. Hoy preocupa más la suerte del infeliz cabo que la de los conspiradores y revolucionarios presos en los *Doks*.

El *Diario de Barcelona* en su número correspondiente al domingo publica un artículo de Mañé y Flaquer, bilioso y acerado como todos los suyos, en el que fustiga sin piedad á la actual generación por creer que se ha infiltrado en su alma un sentimentalismo falso y cuasi ridículo. Las peticiones de indulto en favor del cabo Gironés, de sociedades que no tienen objetos benéficos ni cosa que se le parezca y de gentes que al mismo tiempo que imploran compasión suben al castillo de Montjuich para ver fusilar al reo, le inspiran este artículo.

Lo peor es que el Sr. Mañé y Flaquer, que siempre anonada á los lectores con su estilo enérgico y la armazón férrea de sus obras, aún cuando carezca de razón, esta vez la tiene, y de sobras... menos en una cosa: en referir su artículo al caso del cabo Gironés. El Sr. Mañé y Flaquer, que durante el verano vive poco menos que aislado en Sarriá, no puede juzgar del estado del corazón de Barcelona en las terribles horas en que el infeliz cabo estuvo en capilla. Ha formado juicio—y el mismo lo declara implícitamente—por lo que dicen los periódicos y esto no basta. Apoya además su argumentación en el hecho ya indicado de subir al castillo de Montjuich muchos de los que horas antes habían pedido el indulto.

Esto no prueba falsedad de sentimiento ¿Qué ha de probar! Si el Sr. Mañé y Flaquer tuviera que leer estas líneas, procuraría demostrarle con multitud de ejemplos que por encima de todos los sentimientos y pasiones, por encima de la compasión, del horror, del asco, del terror, está otra pasión innata; sin la cual, como dice un filósofo, el hombre no se distinguiría apenas de los demás animales; la curiosidad. Y si el señor Mañé y Flaquer hubiese leído *La Van-*

guardia más atentamente, ó se hubiese encontrado en las laderas de la montaña de Montjuich cuando llegó la noticia del indulto, jamás hubiese escrito que el sentimiento de compasión de Barcelona no era sincero. Aquellas mismas gentes á quienes la curiosidad excitada llevaba á presenciar una ejecución, aquellas mismas gentes á quienes tal vez el Sr. Mañé y Flaquer,—y en esto no creo haya ni asomo de ofensa—supondría deseosas de presenciar un espectáculo lleno de emociones fuertes, aquellas mismas gentes, decía, al recibir la noticia del indulto, lanzaron una exclamación de alegría, espontánea, franca, sincera y con la sonrisa en el semblante, sin detenerse un momento, unos corriendo, otros andando aprisa, bajaron de Montjuich y extendieron por toda la ciudad la nueva.

¡Vaya, que decir que el sentimiento de entonces era falso sentimentalismo!... Es vivir fuera de la realidad. Barcelona ni es tan frívola ni tan corrompida como otras ciudades. El artículo del Sr. Mañé y Flaquer aplicado á la sociedad española contemporánea en general es justo, pero injusto en cierto modo aplicado á Barcelona y notoriamente injusto aplicado al caso de Gironés.

¿Qué diferencia entre los juicios formados en el fondo del gabinete de estudio, sin más datos que los que, desfigurados y contrahechos, ó por lo menos descoloridos ó velados, suministran los periódicos y los libros, y los que se forman en el espacio donde los hechos se desarrollan!

Si cien veces hubiese leído ú oído referir lo que pasa en los vapores mallorquines durante la última hora del embarque, en el puerto de Barcelona, jamás hubiese llegado á comprender cuanto urge la adopción de una reforma radical.

Pero tuve que ir á despedir á un amigo; me embarqué en uno de esos botecitos que le llevan á uno los dos ojos de la cara por el transporte; llegué al vapor y ¡oh, santo Dios! lo que ví. Materia hay para un estudio serio.

Quince ó veinte botes, disputándose la única escalerilla que hay para subir á bordo; los pasajeros y sus parientes, amigos y deudos que á despedirlos habían ido, interrumpiéndose el paso en la estrecha escalerilla, por la cual apenas puede pasar una persona y por la que, sin embargo, pasan dos en dirección contraria, no se sabe por qué milagro; las señoras enseñando el nacimiento de la pantorrilla cuando no toda ella, con grave detrimento de su decoro; hombres y mujeres formando racimos en la escalerilla y dando tumbos por los botes; gritos, sustos y pestes contra la empresa que tal desorden permite...

Casi me dieron tentaciones de volverme. Pero al fin me decidí. Para trasladarme al pie de la escalerilla tuve que saltar por media docena de botes, tropezando aquí, cayéndome allá, dando un codazo á este y un pisotón á la otra.

Por último llegué al vapor, sucio, molido y rabiando. Pero no acabaron aquí mis males. Algunos de los pasajeros que me conocen y saben que soy *chico de la prensa* vinieron hacia mí y ¡Dios mío, cuantas cosas me dijeron porque permitimos los periodistas esas cosas! «¡Una campaña, si, una campaña, eso es lo que se necesita! Una de dos: ó que atraquen ó que pongan dos escalerillas, una para subir y otra para bajar. Dicen que los barqueros... que no se les puede quitar el pan... ¡Bueno! Pues que atraquen y que nos aumenten el precio del pasaje y queden las dos ó tres pesetas de aumento á los barquilleros.»

Aquí meto yo baza. «Verán Vdes. Yo referiré lo que he visto y me haré eco de sus reclamaciones, y luego que los periódicos palmesanos, se las compongan con la empresa. Soy mero cronista, revistero á secas. Me limito á narrar; otros combaten.»

Y me marché. Y así quedó el asunto. Y he cumplido mi palabra. ¿No habrá nadie por ahí que la tome en defensa de los intereses de los viajeros?

Si alguien lo hace, que Dios se lo premie y si no, se lo demande. *¡Pax vobis!*

12 de Agosto de 1891.

B. AMENEGAL

Movimiento político

El asunto que entretiene hoy los ócios políticos es el de la aplicación de la ley de

amnistía. Cada cual espone los efectos de dicha disposición según el criterio que informa sus ideas políticas y hé aquí el motivo de la diversidad de opiniones que se oyen por todas partes sin saber á cual atenerse. Tendremos, pues, que esperar que los hechos consumados vengán á dar la razón á unos para desmentir á los otros, pero no por esto dejaremos de enterar á nuestros lectores de cuales son las versiones que sobre el particular se oyen diariamente por la coronada villa.

Dicen los partidarios de aquella ley: En cuanto á las suposiciones que hemos hecho relativas á la amnistía, van cumpliéndose en todas sus partes. Al regreso del capitán Casero y del comandante Prieto sigue el de D. Francisco Foncuberta y Vila, uno de los jefes de más prestigio de la emigración, y al de dicho señor seguirá la vuelta á la patria de los emigrados que no tienen establecido hogar en el extranjero.

Es decir, de todos no. El señor Ruiz Zorrilla continuará por tiempo indefinido en Francia. Así lo dice el señor Ladevesse en un telegrama que publica *El Liberal*.

De modo que, de todos aquellos emigrados que se proponían no aceptar la amnistía, solo permanecen fieles, hasta ahora, á su propósito dos: el señor Ruiz Zorrilla y Ladevesse, porque éste, aunque sigue ignorándose en que clase de sentencia de carácter político funda su situación de emigrado, no quiere volver á España.

Nadie dirá ahora que la ley de amnistía ha sido un fracaso.

Los que vienen censurando la amnistía y hablando de la venida á España del señor Ruiz Zorrilla se espresan en estos términos:

Algunos periódico echaron á volar la noticia de que el Sr. Ruiz Zorrilla volvía á España.

¿Por qué razón, por qué causa había de volver el Sr. Ruiz Zorrilla? No lo explicaba nadie, porque la amnistía no ha modificado la situación ni la actitud del jefe revolucionario.

Así era la opinión general. Sólo los conservadores podían tener interés en hacer correr noticias tan absurdas.

Pedimos á París la opinión verdadera sobre la actitud de D. Manuel Ruiz Zorrilla, y he aquí la contestación, tan expresiva como terminante y categórica:

Paris 6 (6-40 n.).

Las suposiciones del regreso de Ruiz Zorrilla son completamente falsas.—Ladevesse.

Otro de los asuntos de que hoy se ocupan distintos periódicos es del reciente viaje del Sr. Duque de Tetuan á San Sebastián, de cuyo asunto nos ocuparemos en el próximo número.

Fuera de España

Asuntos coloniales.—Turquía é Inglaterra

El asesinato de la expedición Crampel que se había internado en regiones poco menos que desconocidas en Africa para ganar á su patria un *hinterland* grandísimo y que le asegurara la continuidad de comunicaciones entre el *hinterland* de Argelia y el de las posesiones de Sudán, ha causado profunda impresión en Francia, y es tema de muchos artículos de política internacional.

Este hecho sangriento es algo así como un prólogo de los dramas que dentro de más ó menos tiempo han de desarrollarse en el continente negro. Deploran lo acaecido los diarios ingleses y los alemanes, y sin embargo, hace ya tiempo habían anunciado los segundos con visible regocijo de los primeros, que era muy posible que jamás el infeliz Pablo Crampel llegara á su destino. ¿En que datos se apoyaban para predecir la catástrofe? Nadie lo sabe; pero no es difícil adivinar que la influencia alemana y aun quizá la inglesa, han logrado que las tribus ribereñas del lago Tchad vieran en los franceses unos conquistadores que iban á desposeerles de sus tierras y de sus riquezas y que, por lo tanto, en vez de acogerlos con benevolencia, en cuanto se supo de un modo oficial que Crampel partía para el Tchad á fin de adelantarse á la expedición alemana que llevaba el

mismo objeto que ella: es decir, adquirir la amistad y alianza de las tribus que pueblan las cercanías del lago para que las comunicaciones con el Cameroun no se interrumpieran ni que dara cortado su *hinterland* por la esfera de influencia francesa.

No se sabe la suerte que ha cabido á la expedición alemana; pero cuando los periódicos ingleses que tan bien enterados han demostrado hallarse del asesinato de la expedición francesa, pues lo anunciaron hace bastante tiempo, no han dicho nada relativo á la alemana que debía correr los mismos riesgos que la que les precedía, no han anunciado una nueva desastrosa, es de creer que los alemanes han tenido más suerte y que en breve llegarán sanos y salvos al término de su viaje.

The Morning Post, dando cuenta de la catástrofe sobrevenida, la deplora de un modo que hay que creer que es sincero, y dice, que para evitar al propio tiempo todo motivo de querrela, urge que Inglaterra, Francia y Alemania se pongan de acuerdo para fijar los límites definitivos de sus posesiones y esferas de influencia respectivas en Africa.

Aun cuando se cumpla el voto del diario inglés, cosa bastante difícil, dada la situación actual de la política en Europa, no hay que imaginar que puede la cuestión africana resolverse pacíficamente á la larga. De momento ha costado la vida á un grupo de atrevidos exploradores franceses, y ha acabado de agriar las relaciones entre Alemania y Francia que no pueden por menos de resentirse de esa nueva mancha de sangre que separa desde hoy á las dos naciones. Paul Crampel, desde el día de su muerte es una nueva víctima inmolada por los alemanes, á juicio de los franceses. Y el día en que se dirima la gran cuestión de Alsacia Lorena en Europa, tendrá probablemente su epílogo en Africa.

La noticia de que Rustem-baja, por orden del sultán, había dirigido una Nota al gabinete Salisbury recomendándole la conveniencia de fijar una fecha determinada á la evacuación de Egipto, ha producido mal efecto por regla general en Europa, sobre todo en aquellas cancillerías que son partidarias de la Triple Alianza, porque imaginan que esa Nota impensada es el primer resultado de la alianza franco-rusa, la cual, prevaleciendo de la presión que necesariamente puede hacer sufrir á Turquía, ha logrado que ésta pida al gobierno inglés la evacuación del vireynato del que Turquía es soberana. Según algunos periódicos conservadores ingleses esta es la primera etapa de un plan que persiguen rusos y franceses y que tiene por principal punto de mira la abdicación de Tewfick, lo cual crearía á los ingleses una situación insostenible á orillas del Nilo.

No parece, sin embargo, que por esta vez tenga razón la prensa inglesa. Es sabido que Turquía ha reivindicado varias veces la soberanía sobre Egipto y ha rogado á los ingleses que evacuaran aquella provincia de su imperio. Aún se debe recordar aquel tratado que propuso sir Drummond Wolff y que no llegó á firmarse porque Inglaterra, á vuelta de consentir en la evacuación de Egipto quería mantener su derecho á ocupar el Delta del Nilo cuando lo creyera necesario para sus intereses. Otros periódicos de Inglaterra no creen en la explicación mencionada de la Nota de Rustem-baja, pues recuerdan que Francia jamás ha llegado al extremo de exigir de un modo conminatorio esa evacuación ya que sabe que, en cuanto formulara tal demanda, la Gran Bretaña se hallaría dispuesta á rechazarla por todos los medios posibles, sin exceptuar el más decisivo, que es el de las armas.

Todo es probable que se reduzca á unas Notas más cambiadas entre los gabinetes de Constantinopla y Londres. Lo que hace pensar que en plazo no lejano pueden sobrevenir complicaciones acerca de tal asunto, es la complacencia con que muchos diarios de Francia dan cuenta de los rápidos medios de acción que poseen los rusos en Asia gracias al progreso de las líneas férreas estratégicas que les permiten acumular en breve espacio grandes masas de hombres al Sud del mar Caspio y tomar por base de operaciones las plazas de Mary, Boukara y Samarkanda que se hallan en el corazón mismo del Asia, siendo así que hace dos años la base de operaciones para los

rusos era la línea del Oural que dista más de 1.700 kilómetros de las plazas mencionadas, todas en la frontera del Afganistán, campo que, según todos los indicios, servirá de palenque á rusos é ingleses el día en que los primeros se atrevan á disputar á los últimos la posesión de las Indias.

Un acogido á la amnistía

El ex-capitán graduado, teniente de infantería Don Marcelino de la Roca y Ruano, emigrado carlista, escribe manifestando que se ha acogido á la ley de amnistía, y remitiendo la sentida instancia que en demanda de los beneficios del indulto ha elevado hasta el Trono de nuestra augusta Soberana.

He aquí los principales párrafos de dicha respetuosa solicitud:

«En los años en que la discordia tenía separados á los españoles, cuando la guerra sembraba sus horrores en el país y llevaba la perturbación á todos los espíritus, el que suscribe, capitán graduado, teniente del regimiento de infantería de la Reina, número 2, hallándose frente al enemigo contra el que leal y denodadamente se había batido, como comprueba su hoja de servicios, en un momento de ofuscación ocasionado por rudo accidente de la vida militar, y en el cruel dilema de desaparecer de la vida ó faltar á la debida obediencia á sus superiores, desertó al bando enemigo en Monte-Esquinza el 17 de Julio de 1875, no á impulso de la traición, ni atraído por el logro de mayores ventajas, ni al calor de beneficios que jamás antepusiera á la lealtad jurada á la bandera.

Sólo la desesperación, sólo una ceguera que lleva diez y seis años de terrible expiación, me hizo volver la espalda á aquellas filas en las que quedaba mi alma; por eso mi brazo no se levantó contra el pabellón de la patria, ni mi mano hirió á ninguno de los defensores del Trono de V. M.

Aquella deserción no fué jamás ni precio de esperanza ni mérito de ambición; fué tan sólo un rapto, un vértigo, principio de una ruina, que ayer como hoy, y hoy como mañana, hiera mi alma con el aguijón del dolor, pero no con el de la infamia.

En los días del reinado glorioso del inolvidable Monarca D. Alfonso XII solicitó en repetidas ocasiones la hora de volver al servicio de la patria, y no fueron afortunados mis ruegos, porque estaba escrito que había de padecer y sufrir más; pero hoy, que en los fastos de la clemencia ha grabado V. M. uno de los más gloriosos y amplios indultos de que puede hacer mención la historia; hoy, que con la ley de 20 de Julio se ha escrito por V. M. la palabra perdón! de modo tan generoso que las puertas de la patria se abren á todos; hoy, que V. M. quiere enjugar todas las lágrimas, sin que quede ninguna aflicción que sea vestigio de las antiguas discordias, séame permitido, augusta y clemente señora, elevar mi ruego al Trono de S. M. á fin de sus ardientes deseos de llevar la amnistía al rincón de todas las desgracias no sean ineficaces para quien tantas amarguras ha sufrido como consecuencia de un instante de alucinación.»

Folletín de LA ALMUDAINA 37

E. GABORIAU

EL CRIMEN DE ORCIVAL

Novela traducida por Doña Joaquina Balmaseda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajos, Madrid.—2 tomos, 5 pesetas.)

chas. Mad. de Tremorel ya sabéis que ha sido asesinada; se han encontrado cartas, declaraciones, recibos, ¡qué sé yo!

Robelot sabía bien á qué atenerse; sin embargo, aún tuvo energía para contestar.

—¡Bah! también la justicia se equivoca. Después, á pesar del temblor nervioso que agitaba todo su cuerpo como el viento agita las hojas en el árbol, añadió, dejando entreabrir sus labios, con la sonrisa que le era peculiar:

—Mad. Courtois no baja y me esperan en mi casa; volveré mañana. Buenas noches, señor juez de paz y compañía.

Y salió, y en breve oyóse la arena del patio rechinar bajo sus pies; se conocía que iba vacilando como un hombre ebrio.

Después que hubo salido el tonelero, Mr. Lecoq fué á colocarse frente del padre Plantat, y quitándose el sombrero repuso:

—Os entrego mis armas y me inclino. Valeis tanto como mi maestro el gran Tabet.

El Emperador Guillermo

Aunque por la precedencia francesa y por referirse á Alemania, deben acogerse con reserva los siguientes juicios, nos parecen que tienen interés por la autoridad de quien los ha emitido, el doctor Peter:

«El emperador está manco y sufre de un oído; tales son los hechos. No creo que exista ninguna relación entre ellos. A mi juicio hay independencia completa entre el estado de su brazo y el estado particular de de su cerebro. Pero tal estado, el del cerebro, proviene, en mi opinión, de la afección del oído. Es indudable que el emperador tiene una inflamación suprativa en el oído medio. El núcleo de la inflamación no está separado del cerebro más que por una tenue laminilla huesosa de la base del cráneo.

«El cerebro de este enfermo está, pues, constantemente irritado por la vecindad del núcleo, y de aquí la excitación continua que se traduce funcionalmente en una agitación correlativa de los actos y del pensamiento.

«Este enfermo sufre de una especie de agitación y materialmente no puede ser de otra manera. El emperador se agita y el oído lo lleva. En cuanto se produce una fluición un poco más intensa, determinase en el acto la excitación cerebral, no por una convulsión del movimiento con supresión momentánea del conocimiento; es decir, un ataque de epilepsia. La caída desde el puente del *Hohenzollern* es una prueba reciente.

«En realidad esos ataques no son de epilepsia franca; son epileptiformes. Este enfermo es un epileptoide. Pero como su cerebro es de primera cualidad intelectual, la excitación se transforma en pensamiento de primer orden. Un tonto engendraría tonterías. Pero como esta excitación es enfermiza, ocasiona en el cerebro un equilibrio inestable, y de aquí las incoherencias, y resoluciones bruscas y las de ideas. Este enfermo debería llamarse enfermo debería llamarse enfermo impulsivo.

«Por eso en el espacio de un día es poeta, músico, filósofo, almirante, general, pero siempre emperador, emperador iluminado, emperador autoritario, emperador del siglo XVI al fin del siglo XIX; en suma, un anacronismo viviente.»

NOTICIAS

De las Provincias

En Barcelona, según dicen, se está estudiando un proyecto que de realizarse produciría gran revolución en la industria agrícola. Se trata de constituir una Sociedad anónima, cuyo capital se destinará á organizar grandes explotaciones agrícolas en el interior de España y á repoblar las extensas regiones que por diversas causas se destinan hoy á la producción.

—Hace pocos días que se celebró en Valencia un *meeting* anarquista, en el cual habló una *compañera*.

La émula de Luisa Michel tronó contra la burguesía y abogó por la emancipación de la mujer.

—En Cádiz ha sido detenido un individuo procedente de Ronda, al que se le ha ocupado gran cantidad de pólvora, dinamita y mecha que llevaba para la venta sin la necesaria autorización.

Decididamente el agente de policía estaba entusiasmado. El artista se revelaba en él; estaba en presencia de un crimen interesante, de uno de esos crímenes que hacen duplicar la venta de la *Gaceta de los Tribunales*. Aunque muchos detalles se le escapaban todavía, apreciaba ya hechos de grande interés.

Habiendo penetrado el sistema del juez de paz, había seguido paso á paso su trabajo de imaginación, y adivinaba todas las complicaciones de aquel crimen, que tan sencillo había parecido á Mr. Domini. Su inteligencia sutil, acostumbrada á desenredar las más complicadas madejas, que á él se habían revelado aquel día y admiraba sinceramente al padre Plantat.

Mirando siempre el retrato querido, pensaba...

—¡Este hombre y yo, puestos de acuerdo seremos invencibles!

Trataba, sin embargo, de no mostrarse inferior.

—Señor,—dijo,—mientras habeis interrogado á ese mozo que nos será muy útil, no he perdido mi tiempo; he mirado por todas partes con escrupulosa atención y he encontrado este pedacito de papel.

—Veamos.

—Es el sobre de la carta que ha enviado la señorita Laurencia. ¿Sabéis donde reside la tía, desde cuya casa parece escribir?

—Creo que en Fontainebleau.

—Pues bien; esta carta es de París, del buznón de la calle de San Lázaro, y aunque sé que un sello no prueba nada...

Además se ha averiguado que á bordo de un falucho, procedente del Puerto de Santa María, se encontraban seis cajas de dinamita y 16 de pólvora, consignadas al detenido.

En Avilés (Asturias) se ha suicidado Gumersindo Rodríguez, torrero del faro de Peñas, degollándose con una navaja de afeitar.

Antes había herido gravemente á su esposa.

—Se ha recibido en la Audiencia de Málaga una causa que ha de excitar la curiosidad, por tratarse de un drama de familia.

Doña C. C. presentó una denuncia contra su esposo D. M. M. acusándole del delito de falsedad por haber inscrito como legítimos dos hijos que había dado á luz una mujer con quien tenía aquél relaciones.

El marido infiel niega el hecho, y en cambio acusa á su esposa de haber huido del hogar doméstico llevándose 32.000 reales.

—La consagración del reverendo P. Urtiri, obispo preconizado de Badajoz, tendrá lugar en la Catedral de Vitoria.

A este acto asistirán el nuncio de Su Santidad, el arzobispo de Santiago y otros prelados.

—Escriben de Valencia que está terminándose la instrucción del expediente para que resuelva el Tribunal Supremo de Guerra y Marina sobre un individuo que después de muchas insistencias, logró entrar como voluntario en el ejército, y que luego se negó á jurar la bandera, sin que le hicieran variar de opinión las reflexiones de los jefes.

De Madrid

Según vemos en *El Economista*, el Banco de España será el encargado de hacer el cange de títulos amortizables, y que esta operación comenzará muy pronto, teniendo los antiguos títulos con los nuevos que se emitan para el empréstito de 150 millones numeración correlativa y cubriéndose los números de los que se hayan amortizado.

—En la reunión celebrada por los republicanos progresistas del distrito del Hospital resultaron elegidos: como presidente D. Florencio Castro, y como vicepresidente D. Toribio Fernandez y Morales, D. Juan Manuel García Vaquero, D. Frutos García y D. Antonio Espayalado.

—El reglamento del cuerpo pericial de aduanas, informado por el Consejo de Estado, se halla á la resolución del gobierno.

—Por real orden de 5 del corriente se ha reconocido el derecho á ocupar las vacantes que ocurran en el cuerpo de oficiales letrados del Consejo de Estado á D. Antonio Aguilar y Cuadrado, D. Joaquin Ubeda y Saráchaga y D. Manuel Díez y Mas, calificados de sobresalientes en las últimas oposiciones verificadas.

—El director de *El Motín* ha sido absuelto en la causa por injurias que se le seguía á instancia del Sr. Catena, propietario que fué de *El País*.

El Motín, con tal motivo, recrimina á algunos personajes del zorrillismo que tenían el deber de que «tal escándalo no se diera.»

A instancia del abogado del Sr. Catena, la vista fué á puerta cerrada.

—Según la nueva organización introducida en los Cuerpos de Correos y Telégrafos, se fusionan dichos ramos bajo el nombre de Cuerpo de Comunicaciones. Se deja

—Sin embargo, siempre es un indicio.

—Y no es esto todo; me he permitido leer la carta de la señorita Laurencia que ha quedado sobre la mesa...

El padre Plantat frunció el ceño.

—Vais á decirme que no es delicado, lo sé; pero quien quiere el fin quiere los medios; pues bien; ¿habeis leído esa carta; habeis meditado, estudiando bien todas las palabras, todas las frases?

—¡Ah!—exclamó el juez de paz;—veo que no me he engañado; vos tenéis la misma idea que yo.

E involuntariamente estrechó las manos del agente de policía, como las de un antiguo amigo.

Iban á proseguir; pero oyéronse pasos en la escalera y el doctor Gendrou apareció en el umbral de la puerta.

—Courttois está mejor,—dijo,—duerme, y el sueño le salvará.

—Entonces nada tenemos que hacer aquí; partamos; Mr. Lecoq estará de seguro muerto de hambre.

Dirigió algunas recomendaciones á los criados que había en el vestíbulo y se llevó rápidamente á sus convidados.

Mr. Lecoq había deslizado en su bolsillo la carta de Laurencia y el sobre de ella.

X

Pequeña era la casa del padre Plantat; era, en efecto, la casa del sabio.

Tres grandes piezas en el piso bajo,

subsistente el escalafón de los empleados de Correos como también cuantos derechos les concede el Real decreto de Marzo de 1889. Las oficinas de ambas dependencias estarán á cargo de un sólo Jefe, que será el de mayor categoría en las poblaciones donde existan dependencias de Correos y Estación telegráfica, y en su defecto el de mayor antigüedad.

Se conserva la independencia de ambas oficinas; pues cuando la Jefatura de las mismas pase á cargo de un administrador de Correos, éste no tendrá otras atribuciones con los empleados de telegrafos que las puramente disciplinarias y administrativa.

La autoridad superior inmediata del nuevo Cuerpo de Comunicaciones será el Inspector general del ramo, cargo creado por la citada reforma.

De las Islas

Continúa el auge de la criminalidad en Ibiza. El día 4 del actual en una casa de aquel campo denominada den Pep Creu, término de Santa Eulalia, se presentaron dos sujetos con el pretexto de preguntar cual era el camino que debían seguir, pues se habían extraviado. Acompañáronles algunos individuos de la casa, y al estar de ella á 150 metros proximamente, uno de los desconocidos disparó una arma de fuego contra uno de los acompañantes, que tiene 17 años de edad. La cara le quedó casi deshecha por los perdigones con que se había cargado el arma.

Conducido el herido al Hospital de la ciudad, falleció á las pocas horas, no habiéndose podido dar todavía con el autor del delito.

Menorca

El domingo último hubo en Mahón una horrible desgracia. Un vecino de la calle del Molino murió completamente destruido por la explosión de varios cartuchos de dinamita que guardaba en su casa y de los que se servía para el arranque de piedra para la construcción de aceras. La fuerza explosiva fué tal que hundió el pavimento y cuarteó el techo, haciéndose sentir en todas las casas de la prolongación de la calle de S. José y en las de la calle de la Esplanada que forman el ala en que tiene acceso la calle del Molino.

He aquí aclarado el suelto que tomándolo de *El Correo* de Madrid publicamos ayer en LA ALMUDAINA. *El Correo*, lo mismo que otros periódicos de la corte, mal informado daba el hecho como acaecido en Palma, como vieron los lectores.

—Se encuentra purgando cuarenta en el Lazareto sucio de Mahón el bergantín goleta *Beatriz*, su capitán D. Jaime Bonet. Procede de S. Juan de Puerto-Rico y trae cargamento de azúcar, cueros y otros efectos todo consignado á Palma.

—El vapor *Ciudad de Ciudadela* ha subido al varadero de Barcelona á fin de limpiar sus fondos y hacer el recorrido general de su maquinaria.

—Copiamos de *El Liberal* del lunes.

«Al embarcar ayer la correspondencia pública para Barcelona el vapor correo *Puerto Mahón*, enarboló en el palo mayor el gallardete nacional, que parece ser reglamentario en los buques de su clase, debiendo permanecer izado mientras esté la correspondencia á bordo; y lo mismo harán el próximo miércoles el *Nuevo Mahones* y

cuatro en el principal y un granero, tal era lo que constituía esta morada. Por do quiera veíase la indolencia del hombre que, retirado del bullicio del mundo, encerrado en sí mismo, desde hace años ha dejado de dar importancia á los objetos que le rodean.

El mobiliario, que fué bueno en algún tiempo, estaba extraordinariamente descuidado; las tapicerías deslucidas, los relojes no marcaban bien, y el sol había comido el color de todas las colgaduras.

Únicamente la biblioteca demostraba las atenciones de que era objeto.

Sobre grandes mesas de roble se veían libros voluminosos, bien encuadernados, y un atril portátil colocado cerca de la chimenea sostenía los libros predilectos del padre Plantat, los amigos discretos de su retiro.

Su jardín, su estufa, verdaderamente privilegiada, era el único lujo de que se rodeaba el juez de paz.

Allí tenía cajones llenos de petúnias, que prosperaban en numerosas variedades, flor delicada que Laurencia iban á cortar para sus jarrones.

Dos criados, Mad. Petit, viuda, cocinera, y ama de llaves, y un jardinero llamado Luis, constituían toda la servidumbre.

Si no la alegraban más, si no la animaban con más algazara, era porque el padre Plantat, que hablaba poco, no gustaba de ruido, y el silencio en su casa era de absoluto rigor.

¡Ah! bien duro había sido para Mad. Petit, en un principio sobre todo; porque ma

el *Menorca* cuando preste servicio, quedando restablecida esta práctica, que había caído en desuso.

El referido miércoles emprenderá el *Nuevo Mahónés* su última expedición á Palma, debiendo á su regreso quedar en situación de reserva, para proceder á su limpia de fondos y recorrer la general. Será sustituido el 19 por el *Menorca* á cuyo efecto bajará el lunes 17 del varadero, en donde ha limpiado y reparado á su vez con el esmero que tiene acreditada la Empresa.

—Procedente de Génova, fondó el domingo en el puerto de Mahón, el acorazado chileno *Presidente Pinto* de 3.000 toneladas, de 5.000 caballos de fuerza y con una dotación de 120 hombres.

Lo manda el capitán de corbeta D. E. Amengual.

Dicho buque se provisionó de carbón, que le fué facilitado por la compañía de Vapores, y como su comandante tenía prisa de llegar á Tolón para artillar el buque la carga del combustible se efectuó también durante la noche á cuya efecto tuvo encendidos el buque sus potentes focos eléctricos.

El miércoles por la tarde salió dicho buque del puerto de Mahón.

De la Capital

El próximo domingo, en el pueblo de Alaró, se celebrará solemnisima función cívico-religiosa consagrada al gloriosísimo S. Roque, abogado contra la peste.

Durante la misa mayor, cantada con orquesta, ocupará la Sagrada Cátedra, el ilustrado sacerdote Dr. D. Juan Barceló, Coadjutor de la parroquial iglesia de Sta. Cruz, tan ventajosamente conocido en los pulpitos de esta capital, y terminados los oficios divinos, habrá carreras de caballos. Por la tarde, baile, al compás de una bien dirigida banda, corrida de cuatro novillos, ascensión de globos aerostáticos y vistosos juegos pirotécnicos.

A las seis de la mañana llegó á nuestro puerto procedente de Mahón con el correo el vapor *Nuevo Mahónés*. Trajo carga variada y con ella 20 bultos de tabaco de tabaco de pota aprehendidos por los carabineros en la costa de Ciudadela.

Entre los pasajeros, que en número de 27 vinieron en él, figuraban los habilitados de infantería y artillería de las fuerzas que guarnecen aquella plaza, un teniente de carabineros, tres oficiales de artillería y D. Doroteo Manteola, arrendatario de consumos de aquella ciudad.

Circula con profusión un prospecto de la velada extraordinaria que tendrá efecto pasado mañana, domingo, en el Circulo de Obreros Católicos, velada que consistirá en ejercicios de prestidigitación y escamoteo por un señor Ourey y en la puesta en escena de la pieza en un acto de los señores D. Vital Aza y D. José Estremera titulada *Noticia fresca*.

No ticias del ejército:

Desde 1.º de Enero de 1887, hasta la fecha, han pertenecido al 8.º batallón de Artillería que guarnece la plaza de Mahón, 6 comandantes, 25 Capitanes, 42, primeros y segundos Tenientes, 10 Capellanes y 7 Médicos.

—Ha sido declarado apto para el ascenso á Capitán D. Alejandro Billón 9.º Jefe de la Penitenciaría militar en Mahón.

Mañana y pasado el vecino pueblo de Establiments celebrará fiesta cívico-religiosa la cual, á juzgar por los preparativos, promete ser tan lucida como las celebradas en los años anteriores.

A las cinco de la tarde de ayer emprendió la expedición ordinaria á Valencia para la conducción del correo el vapor *Palma*, llevándose alguna carga y 18 pasajeros, entre ellos D. Agustín Miró comisario de guerra recién ascendido, que pasa á Filipinas.

En el último número del *Boletín Oficial* de esta provincia, correspondiente al día de ayer, se publica la lista definitiva de los Jurados de los partidos judiciales correspondientes á la Audiencia de este Distrito.

Ayer á cosa de las cinco de la tarde un caballero que iba á recoger algunas prendas de equipaje á bordo del vapor *Nuevo Mahónés*, al saltar dentro del bote que debía conducirlo faltóle el equilibrio y se cayó al mar.

El mismo se cogió de la borda del bote y ayudado del marinero saltó dentro y una vez en el buque á donde iba, fué debidamente auxiliado, no sacando más perjuicio que el baño intempestivo que sufrió.

Por orden del Sr. Gobernador de la provincia fué embarcada ayer para Barcelona y devuelta á sus padres, que la tenían reclamada, la joven reclusa en la casa de la Pie-

dad que había sido sacada de una casa de prostitución de esta capital.

Poco después de salido el vapor *Palma*, se hizo á la mar con rumbo á Cette el vapor noruego *Nordpolen*, que llegó á mediados de la mañana conduciendo buen número de pipas vacías que dejó en este puerto.

Según dice un colega, se anuncia una solemne fiesta en la iglesia Catedral que tendrá efecto en el día de mañana en que habrá misa de Pontifical y predicará el canónigo penitenciario.

El motivo de esta fiesta parece ser la publicación de los decretos del Concilio provincial de Valencia.

Con motivo de ser hoy día de ayuno con abstinencia de carne, fueron muy pocas las reses que se degollaron ayer tarde en el matadero de esta ciudad, siendo lanares las únicas sacrificadas, para socorro y alimento de enfermos y valetudinarios.

En la tarde de anteayer, en la cual reinaba fresca la brisa del S. O. según ya dijimos en nuestro pasado número, no lejos de Portopí una racha dura hizo volcar un bote tripulado por un hombre ya anciano, el cual quedó agarrado á la embarcación que no se sumergió.

En seguida en dos botes acudieron algunos hombres desde el puerto nombrado y condujeron á él la embarcación sumergida y á su tripulante, quien después de secada la ropa y achicada el agua del bote, volvió á salir sin más novedad.

Un poco más tarde de las cinco levó anclas el vapor *Unión*, saliendo para Barcelona y Marsella. Se llevó correspondencia y 21 pasajeros, entre los cuales figuraba don José Felicó, canónigo doctoral de Solsona.

Pasado mañana habrá fiesta solemne en la iglesia de la Soledad con motivo de bendecirse una campana que se ha adquirido con destino á dicha iglesia.

Efectuará la ceremonia á nombre del señor Obispo, el canónigo D. Bartolomé Castell y predicará el de la misma clase don Matias Company.

Mañana en la iglesia de San Magín (Arrabal) se celebrará solemne fiesta en honra de la Asunción de Nuestra Señora. A las nueve, nona y acto seguido se cantará la misa mayor con sermón que pronunciará D. Antonio Canals Pbro.

Ayer al anocheecer en el fielato del Arrabal de Santa Catalina se promovió un verdadero escándalo con motivo de haber sido detenido un carruaje que conducía una pequeña cantidad de vino. Apesar del mucho gentío que allí se aglomeró, no tuvo el hecho más consecuencias que algunos arañazos y el comiso del género, disolviéndose al poco tiempo los grupos de curiosos que acudieron á los primeros gritos que se oyeron al verificarse la detención del vehículo.

Anoche en una casa de la calle de San Magín del Arrabal de Santa Catalina, una joven de unos diez y siete años de edad, á consecuencia de haberse inflamado el petróleo de un quinqué, se causó varias quemaduras en la cara cuello y brazos, de bastante gravedad, según se decía. En este momento, diez de la noche, son esperados los médicos municipales á quienes se ha pasado inmediato aviso.

En nuestra última hora de ayer padecimos una equivocación que no debemos pasar en silencio gustosos de ratificar en las pocas ocasiones que lo hacen preciso.

No fué el acorazado chileno *Presidente Errazuriz*, el que salió de Mahón anteayer, sino el de la misma nacionalidad *Presidente Pinto*, respecto al cual pueden verse más detalles en la sección de noticias de Menorca.

Con esto quedarán desvanecidas la mala inteligencia ó la alarma que acaso pudo producir, por ser el *Presidente Errazuriz* el buque que tanto ha dado que hablar últimamente á políticos y periodistas á causa del reclutamiento de gente que hace en los puertos europeos.

Ayer por la tarde, en la calle Mayor del arrabal de Santa Catalina, el caballo delantero de uno de los coches de la Compañía de Omnibus vino al suelo, sin que fuese posible detener á los otros dos ni parar el vehículo con la celeridad que el caso requería.

El coche siguió su marcha y arrastró al caballo caído cosa de unos cuatro ó cinco metros, sin que afortunadamente y á pesar de tantos contratiempos, se le causase ninguna herida ni tuviesen novedad mayor los pasajeros.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El gran Duque Alejo

Madrid 13 á las 12 t.

La prensa de París, casi se esfuerza en calmar los arrebatos patriotes que allí se suceden sin interrupción en honor del gran Duque Alejo de Rusia.

Las manifestaciones hechas hasta ahora exceden á toda ponderación.

Hoy el gran Duque Alejo ha llegado á Vichy, en medio del más entusiasta recibimiento.

Viajes de ministros

Madrid 13 á las 12'20 t.

Hoy ha llegado á Madrid el Ministro de Estado Sr. Duque de Tetuán.

En la semana próxima volverá á San Sebastián, regresando el Ministro de Fomento Sr. Isasa.

Continúan los comentarios de los periódicos á cerca de este incesante ir y venir.

Resolución estrema

Madrid 13 á la 1'40 t.

Más de cien maestros de instrucción primaria de la provincia de Málaga, han acordado la clausura de sus respectivas escuelas á causa de no haberseles abonado lo que se les adeuda, y así lo han manifestado al Gobernador; pues á varios de dichos funcionarios se les debe más de nueve años de personal y material.

Terremoto

Madrid 13 á las 2'40 t.

De los datos recibidos acerca del terremoto ocurrido en Almería, resulta no haber ocurrido desgracia alguna personal, apesar de haber durado la oscilación unos siete segundos.

Noticias varias

Madrid 13 á las 3 t.

La política completamente encalmada. Ha resultado falsa la noticia circulada de haberse tomado precauciones en algunas provincias; pues hasta ahora la tranquilidad pública es inmejorable.

Se anuncia la publicación de importantes cartas referente á los últimos sucesos de Barcelona.

Fondos públicos sostenidos.

Boletín de Comercio

PRECIOS CORRIENTES

por mayor, en la plaza de Barcelona, fijados por la Junta de gobierno del Colegio de Corredores Reales de comercio en pesos y medidas métricas

Al consumo

Algodones

	Ptas.	Cénts.
Americanos.—New Orleans, los 50 kilogramos.	66	75
Id. Charleston y Savannah, id.	66	75
Brasil.—Pernambuco, id.		
Egipto.—Jumel blanco good-fair, id.	61	62'50
Smyrne y Grecia.—Soubougeach, id.	50	54'50
Surats.—Bengala y Bangoon, id.	57	
Maderas Finniwelly.		
Azúcar de Cuba centrifuga en sacos ó bocoyes, id.	24'50	26
Anil.—Guatemala flor, kilogramo.		
Id. id. sobre inferior, id.		
Cacao.—Carcas superior, id.	4'66	5
Id. id. regular, id.	3	3'66
Id. Guiries, id.	2'66	3
Id. Cuba, id.	2'33	2'50
Id. Guayaquil bueno, id.	3	3'41
Id. id. inferior, id.	2'83	3'08
Café.—Manila S. C., id.	3'09	3'66
Cera.—Cienfuegos, amarilla, id.	3'24	3'36
Cochinilla de Canarias, id.		
Cobre roseta, id.		
Cueros.—Córdobas superiores, id.	1'66	1'69
Id. id. medianos, id.	1'34	1'47
Id. Buenos Aires superiores, id.	1'42	1'53
Id. id. medianos, id.	1'34	1'41
Id. Montevideo superiores, id.	1'34	1'41
Id. id. medianos, id.	1'21	1'28
Id. Puerto-Rico dulces, id.	1'20	1'32
Id. id. salados, id.	0'78	0'84
Ternerías.—Córdoba, id.	1'68	1'92
Id. Buenos Aires, id.	1'20	1'32
Caballares.—B. Aires superiores, id.	1'44	1'80
Id. Montevideo regulares, id.	1'44	1'92
Duelas robe N. Orleans, S. C., kilo.		
Madera del Norte América, id.		
Palo Mora, según clase, id.	0'09	0'12

Campeche, Laguna, id.	0'18	0'19
Pimienta negra, Singapoore, id.		
Pimentón clase flor, id.		
Petróleo refinado, id.		
Sebo en rama, Rio Plata, los 41'600 kilogramos.		

Sin derechos de consumos

Harinas y Granos

Trigos de Candeal Castilla, los 54'800 kilogramos.	16'25	16'50
Id. de Sigüenza.	15'75	16'
Id. de Rojo Castilla.	15'50	15'75
Id. de Candeal Mancha, id.	16'50	16'75
Id. de Rojo Extremadura, los 55 ks.		
Id. de Yrka Sebastopol.		
Id. de Danubio, id.		
Id. de Azime Bardiánska, id.		
Id. de Rojo Estados Unidos, id.		

Harinas

ELABORACIÓN POR PIEDRAS

Barcelona 1.ª, los 41'60 kilogramos.	14'	14'25
Id. 2.ª, id.	10'	11'50
Id. 3.ª, id.	6'	7'50
Id. 4.ª, id.	4'	5'25
Castilla 2.ª, id.		

ELABORACIÓN POR CILINDROS

Extrafina blanca, id.	17'	17'75
Superfina id., id.	16'25	16'50
1.ª id., id.	15'	15'50
Castilla 1.ª extra id.	17'50	
Id. 1.ª superfina, id.	16'	16'50

Salvados

Menudillo, medida colma.	2'50	2'75
Salvado, id.	2'25	2'50
Arroz de Valencia, los 41'600 kgs.	18'	22'

Otros artículos

Id. de extranjero, id.		
Algarrobas Vinaroz nuevas los 42 kg	6'75	6'81
Id. Mallorca, id.	5'87	
Alpiste de Sevilla Hl.	20'71	22'14
Avena de Extremadura, id.	11'42	11'50
id. de Odesa, id.	9'28	
Arvejonas de Navarra, id.	19'28	19'64
Cebada de Urgel, id.	12'32	12'50
Id. Comarca, id.	11'60	11'78
Garbanzos de Andalucía grandes, id.	25'71	50'
Id. de id. medianos, id.	21'42	24'28
Id. de Mazagán, id.	29'64	30'
Id. de Casa-blanca, id.	22'85	
Habichuelas de Comarca, id.	25'71	27'14
Id. Cocorosas, id.	28'14	
Habas de Mahón, id.	19'28	21'42
Id. de Valencia, id.	19'28	21'42
Id. de Smyrna, id.	13'38	
Id. de Italia, id.	14'82	
Habones de Andalucía, id.	16'07	16'42
Id. de Casa-blanca, id.	15'71	16'07
Id. de Larache, id.	16'42	
Maiz de Navarra, id.	17'14	17'92
Id. de Pottí, id.	15'71	16'07
Id. de Ibrayla, id.	16'44	16'96
Id. Cinquantini, id.	18'75	19'28
Mijo del Danubio, id.	19'28	20'
Id. del país, id.	20'	20'71
Yeros Chupre, id.	14'64	
Cañamones extranjeros, id.	19'28	20'71

En depósito

Azúcar de Cuba centrifuga en sac ó boc. id.	17'	18'50
Id. id. mascabado, id. id. id.	18'50	21'50
Id. de Pto Rico centrig. id. id.	18'	20'50
Id. id. mascabado, id. id. id.	14'	18'50
Café de Puerto-Rico, id.	115'	125'
Aguardiente caña 19.º á 20.º, pipa de 4691.	115'	125'
Id. id. 28.º, id.		
Id. id. 28.º, de Cuba, id.	190'	210'

Puestos á bordo

Espiritu de vino 35º jerezana, en casco.	462'50	487'50
Id. de orujo 85º, id.		
Vino tinto para la Isla de Cuba y Puerto-Rico, la pipa.	120'	140'
Alcohol industrial alemán.	500'	520'

Mercado de Inca

Precios corrientes el 13 de Agosto de 1891.

	Ptas.	Cts.
Almendrón.	60	42 kg.
Trigo.	15	» »
Candeal.	16	» »
Cebada del país.	9	» »
Id. forastera.	8'50	» »
Avena del país.	8	» »
Id. forastera.	7'50	» »
Garbanzos.	22	» »
Maiz.	11	» »
Habichuelas confites.	20	» »
Id. blancas.	24	» »
Frijoles.	22	» »
Habas para cocer.	16	» »
Id. ordinarias.	14	» »
Id. para ganados.	12	» »
Cerdos cebados.	00'00	» »

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continúa en Santa Catalina de Sena: exposición á las seis y á las diez misa mayor con música y sermón por D. Miguel Costa



D. JAIME RIBERA Y CARBONELL
HA FALLECIDO
(E. P. D.)

Sus desconsolados hijos, hermanos, tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará esta mañana á las 11, en la parroquial iglesia de Sta. Cruz.
No se invita particularmente, ni se recibe en la casa mortuoria

y Llobera; al anochecer, después de rezado el Rosario, se hará un devoto ejercicio con música en honra de la Virgen y luego la reserva.

Otras funciones

En la Catedral se celebrará la festividad de la Asunción de María; á las diez misa mayor solemne con sermón por D. Mateo Garau, por la tarde después de los actos de coro, se hará la procesión de costumbre.

En San Nicolás, á las siete de la mañana, comunión general para los asociados á la Felicitación Sabatina; al anochecer el ejercicio Sabatino, con música y plática.

En San Francisco, á las siete, comunión general para los Hermanos Terciarios de S. Francisco, y por la tarde á las cuatro, se vestirá el escapulario á todas las personas que lo deseen; al anochecer el ejercicio de la Felicitación Sabatina con solemnidad.

En San Jaime, al anochecer, el mismo ejercicio Sabatino.

En Santa Clara, al anochecer, el ejercicio del día 15 en honra de la Asunción de la Virgen, con música y exposición.

En la Real Capilla de Palacio, á las once, Salve por S. M. el Rey y Real familia, misa rezada, ejercicio piadoso al Feliz Tránsito de la Virgen, Salve á la intención del Rector en sufragio de las almas del Purgatorio, Salve á la Virgen de los Dolores por el eterno descanso de Sor María

Inés Balaguer y Prats, religiosa de Santa Magdalena.

Visita á la corte de María A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 7 de Agosto:

Ministerio de la Gobernación.—Real decreto, fecha 5 de Agosto, promoviendo á jefe de Administración civil de tercera clase, inspector de segunda del Cuerpo de Correos, jefe de sección de la Dirección general de Correos y Telégrafos, á D. Antonio Fernández Duro.

Otro, de igual fecha, promoviendo á Jefe de Administración civil de cuarta clase, inspector de tercera del Cuerpo de Correos, segundo jefe de la Inspección general, á D. José Primo de Rivera.

Otro, de igual fecha, declarando excedente del Cuerpo de Correos á D. Antonio María de Ron, por suspensión de la plaza de inspector de primera clase de dicho Cuerpo que desempeñaba.

Fomento.—Real orden, fecha 23 de Julio, nombrando catedrático numerario de Matemáticas del Instituto de Cuenca á D. Narciso Xifra.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos Día 11.—Varones, 2. Hembras, ninguna.

Matrimonios

Día 11.—D. Francisco Maura Muntaner, con doña Juana Salas Sureda.

Defunciones

Día 13 Manuel Ferrer Andrés, soltero, de 66 años, Hospital, de fístula crónica. Sebastián Coll Fiol, de 4 meses, calle de Santany, de meningitis. Amalia Pujol Morey, viuda, de 63 años, calle de la Piedad, de congestión cerebral. Catalina Quetglas, de 1 año, Hospital de raquitismo.

Hospital civil

Día 13 MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, ninguna.—Altas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, 2: 1 varón y 1 hembra.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y medianamente diáfana. Horizonte.—Claro y libre, el del segundo y tercer cuadrantes. Idem del viento.—Brisa galena del S. Idem de la mar.—Bella azul y rizadita. Buques á la vista.—Doblan el cabo de Calafiguera los vapores Palma, Unión y Nordpolen, siguiendo para sus respectivos destinos. Vigía de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS Día 12 Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 24 trip. 11 pas. y valija. De Ibiza y Alicante en 10 horas.

Pailebot español Santiago, de 75 ton., matrícula de Palma, pat. D. Guillermo Llull, con 8 trip. y trigo. De Marsella en 4 días.

Día 13 Vapor español N. Mahónés, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. Francisco Cardona, con 19 trip. 23 pas. y valija. De Mahón en 8 horas. Vapor noruego Nordpolen, de 314 ton., matrícula de Noruega, cap. Mr. A. B. Bull, con 13 trip. y pipas vacías. De Cete en 1 día.

DESPACHADOS

Día 12 Ninguno. Día 13 Vapor noruego Nordpolen, de 313 ton., matrícula de Noruega, cap. Mr. A. B. Bull, con 13 trip. y lastre. Para Cete. Vapor español Palma, de 581 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 26 trip. 18 pas. y valija. Para Valencia. Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 23 trip. 21 pas. y efectos. Para Barcelona. Polacra goleta española Temible, de 69 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Frau, con 6 trip. y vino. Para Cete. Laud español S. Juan, de 14 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Enseñat, con 6 trip. y madera. Para Valencia.

Matadero

RESES sacrificadas para el abasto público Día 12 Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Terneras, 1.—Carneros, 25.—Ovejas, 17.—Corderos, 12.—Desechados, dos ovejas y un cordero.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 13—9 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, etc.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 1/2 y 4 (mixto), tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:54 tarde. De Manacor á la Puebla: á las 7 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana, 5:55 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with market quotations: Palma 13 de Agosto, Dinero, Crédito Balear, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for August 14 and 15, including AGOSTO, HOY, and SABADO.

Libros en Venta

EN LA LIBRERIA DE Amengual y Muntaner

J. M. Pereda Al primer vuelo (Idilio vulgar) 2 tomos encuadernados, Ptas. 16. 2 id. rústica, id. 8.

El libro de las Familias novísimo manual práctico de COCINA española, francesa y americana. 1 tomo rústica, Ptas. 3'50.

J. Giné y Partagás MISTERIOS DE LA LOCURA novela científica 1 tomo rústica, Ptas. 5.

Manual de la Cocinera española y americana por el distinguido cocinero D. M. Brecarelli 1 tomo rústica, Ptas. 1'25.

Nuevo Diccionario Italiano-Español y Español-Italiano POR D. Felipe Linati y Delgado 2 tomos encuadernados, ptas. 22'50 2 id. rústica, id. 20.

Novelas Cortas POR D. Salvador M.ª de Fabregues Precio Ptas. 1. Las Fronteras de la Locura POR EL Dr. A. Cullerre 1 tomo rústica, Ptas. 4.

Armando Palacio Valdés La Espuma novela de costumbres contemporáneas. 2 tomos encuadernados, Ptas. 10. 2 id. rústica, id. 8.

Antropología Introducción al estudio del hombre y de la civilización, por Edward B. Tylor. 1 tomo encuadernado, Ptas. 10. 1 id. rústica, id. 9.

Código Civil con un prólogo, notas y apéndices, con las disposiciones publicadas para su aplicación POR D. Filiberto Abelardo Diaz 1 tomo rústica, Ptas. 5.

Covadonga Tradiciones, Historias y Leyendas POR D. Acacio Cáceres Prat 1 tomo rústica Ptas. 3.

Diego Narro Soler Teoría y Práctica DE La Vinificación 1 tomo rústica, Ptas. 11'25.

Conversaciones Familiares sobre los grandes descubrimientos modernos, por E. Muller. Precio Ptas. 2'50.

Esferas Geográficas

Se ha recibido en la Librería de los señores Amengual y Muntaner un surtido de globos t rrestres, esferas celestes y armilares, de variados diámetros. De estas les hay del sistema de Ptolomeo y del Copérnico. Los nombres de regiones, pueblos, constelaciones y demás que indican los puntos que son objeto de estudio, se expresan en castellano y todos están trazados según los últimos perfeccionamientos de la ciencia geográfica. — Los precios son económicos.

Colegio del Divino Corazón

de 1.ª y 2.ª enseñanza

Agregado al Instituto Balear, Calle de Cavallería, núm. 19, Palm

Este establecimiento, bien conocido ya del público, cuenta, para el curso próximo, con el personal siguiente:

- D. Bernardo Balle, Pbro., Director. D. Juan Llaçó, Pbro., Licenciado en Sagrada Teología. D. Juan Galmés, Pbro. D. José Miralles, Pbro., Dr. en Teología y Cánones y Licenciado en Filosofía y Letras. D. Gabriel Torres, Pbro. D. Victor Valenzuela, Pbro., Licenciado en Farmacia. D. Bernardo Matae, Pbro. D. Jaime Escalas, Dr. en Medicina y Cirujía. D. Jerónimo Castño, Maestro superior. D. Antonio M.ª Peña, Licenciado en Filosofía y Letras. D. Francisco García Orell, Capitán de Infantería. D. Julio Villalba Serrano, Bachiller y Profesor caligráfico de Cámara de S. M. D. Arturo Sarmiento, Bachiller. D. Sebastián Pol, Maestro elemental. D. José Vidal Soler, Teniente de Infatería, retirado. D. Luis Mestre Font, Profesor de Dibujo. D. Miguel Muntaner, Profesor de Gimnasia. D. Antonio Roig, Profesor de Música. D. Antonio Amengual, Inspector de estudios. Se admiten alumnos pensionistas, medio-pensionistas, permanentes y externos. Día 1.º de Septiembre se reanudarán las clases. Para informes y reglamentos, en la Secretaria del Colegio.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA Saldrá fijamente el día 20 de Agosto directamente de este puerto el magnífico y grandioso vapor de 4,500 toneladas

Miguel M. Pinillos

para Puerto Rico, Matanzas, La Habana y Santiago de Cuba. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas, San Juan núm. 20.

Se suplica á los señores cargadores que con anticipación nos manifiesten la carga que tengan que embarcar, pues teniendo por esta vez limitado el espacio del vapor destinado á esta escala, no podemos comprometernos á recibir sino la que se haya convenido anticipadamente.

Se vende un hermoso

tronco de caballos españoles, un break y una galera. Darán razón, calle Palacio n.º 6.

Nodrizas una 29 años de edad, leche de 7 meses y de buenas condiciones dessa encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en la calle de Call.—Cas Cabré en el Molinar.

En la calle de Vicente

Mut número 8, equina á la del Correo y frente al Banco de España, hay un tercer piso para alquilar de bastante capacidad. Informarán en el segundo de la misma casa.

Venta ó alquiler

del edificio donde estaba instalado el Colegio de Sta. Teresa en el Pont d'Inca. Informará el conserje de La Protectora, en Palma.

Se alquila un horno

para cocer pan con todos los muebles necesarios para trabajar en panadería. Calle del Socorro—104

Imprenta de Amengual y Muntaner.